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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Атомный ледокол "Таймыр" подвез до Дудинки автомобилистов-экстремалов 
Атомный ледокол "Таймыр" подвез до Дудинки участников экстремальной экспедиции. 

Обратный путь дался автомобилистам-экстремалам гораздо тяжелее, чем дорога до цели. 
В состав арктической экспедиции "Диксон" входят шесть опытных путешественников: 

руководитель и организатор проекта Богдан Булычев (Ярославль), знаменитый арктический 
путешественник и автор проекта Александр Еликов (Новый Уренгой), фотограф и 
видеооператор Антон Панов (Магадан), оператор телеканала "Авто24" Игорь Мельник 
(Москва), а также путешественники и ответственные штурманы Евгений Шаталов (Челябинск) 
и Дмитрий Лапшин (Севастополь). Команда передвигается на двух пикапах Toyota Hilux в 
стандартной комплектации. 

Путешественники успешно добрались до Диксона, самого северного населенного пункта 
Таймыра. Они преодолели на обычных легковых автомобилях по льду Енисея вдоль 
ледокольного следа порядка 650 км, тем самым установив рекорд, который, как надеется 
команда, будет внесен в Книгу рекордов Гиннесса, России и Европы. После этого экстремалы 
отправились в обратный путь. Первые 280 км дались очень нелегко: резкое потепление до -17 
и ветер до 20 м/с заметно осложнили участникам экспедиции дорогу домой. 

"На полпути между Диксоном и полярной метеостанцией "Сопкарга" оторвало лед, наши 
следы уплыли в неизвестном направлении, а образовавшуюся открытую воду затянуло 
предательским и опасным снежком. И только чутье и постоянная собранность команды 
спасли от трагедии", – рассказал участник экспедиции, руководитель арктической части 
маршрута Александр Еликов, добавив, что автомобилистам пришлось четверо суток 
пережидать пургу на метеостанции "Сопкарга". 

Когда путешественники двигались по фарватеру мимо атомного ледокола "Таймыр", они 
связались по спутнику с капитаном судна, который предложил довезти их до Дудинки. 

"За 30 минут мы погрузили наши "Хайлаксы" на борт "Таймыра" и победно отправились 
от полярной метеостанции "Сопкарга" в порт Дудинки. На борту нас встретил капитан, нам 
провели экскурсию по ледоколу и рассказали о его характеристиках. На время нашего 
нахождения на корабле нас поставили на довольствование, выделили уютные персональные 
каюты со всеми удобствами, и мы, как настоящие победители, мчим по Енисею в порт 
Дудинка", – сообщил, находясь на боту ледокола, Богдан Булычев. 

Путь, который участникам предстояло преодолеть за семь дней, на ледоколе они прошли 
всего за сутки. 

2 февраля в Таймырском краеведческом музее состоится встреча участников 
экспедиции с местными жителями. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке принимают заявления от избирателей  
 31 января с 16 часов в России начался приём заявлений от граждан, желающих 
принять участие в голосовании на выборах  
 Президента Российской Федерации по месту своего нахождения. Согласно 
законодательным нормам, такая возможность предоставлена всем гражданам нашей страны. 
Реализовать своё право проголосовать там, где удобно, можно обратившись в 
многофункциональные центры, в территориальные избирательные комиссии, а с 25 февраля 
– в участковые избирательные комиссии или оформив заявление на портале 
государственных услуг Российской Федерации. 
 Накануне старта заявительной кампании, в Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии № 1 Красноярского края и в многофункциональном 
центре были проведены тестовые испытания системы, обеспечивающей приём заявлений 
при голосовании на выборах Президента РФ в электронном формате. 31 января в 16:19 в 
теризбиркоме, расположенном в Дудинке в доме 3 по улице 40 лет Победы, было оформлено 
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первое заявление о голосовании по месту нахождения, поданное жительницей Дудинки, 
имеющей постоянную прописку в другом регионе страны. Председатель комиссии Евгений 
Мойсюк внёс необходимые данные заявителя в соответствующую форму, указав удобное для 
подателя заявления место голосования. На распечатанном документе заявитель поставила 
свою подпись и получила отрывной талон заявления, с указанием номера и местонахождения 
избирательного участка. Как пояснил председатель теризбиркома, данные, указанные в 
заявлении, с помощью государственной автоматизированной системы РФ «Выборы» будут 
автоматически направлены в избирательную комиссию, расположенную по месту постоянной 
прописки заявителя для исключения его из списков избирателей данной территории. В свою 
очередь, имя подателя заявления будет включено в списки избирателей того участка, 
который он выбрал для голосования в Дудинке. 
         Таймырская Долгано-Ненецкая территориальная избирательная комиссии №1 
Красноярского края информирует горожан, что заявление о голосовании по месту нахождения 
может быть подано лишь единожды.  Заявления от избирателей в территориальной 
избирательной комиссии № 1 будут принимать с 16.00 до 20.00 по рабочим дням, с 10.00 до 
14.00 в выходные и нерабочие праздничные дни. В многофункциональном центре заявление 
можно оформить с 9.00 до 18.00 по рабочим дням. Телефон для контактов с членами 
избирательной комиссии – 3-12-87.   
 
От блокбастеров до бисера – культработники Дудинки расширяют спектр услуг 
 Учреждения культуры Дудинки предоставляют обширный спектр досуговых, 
воспитательно-просветительских и информационных услуг. Некоторые из них городской 
Центр народного творчества, Дудинская централизованная библиотечная система, городской 
Дом культуры и кинодосуговый центр «Арктика» предлагают горожанам и гостям Дудинки на 
платной основе. Так, специалисты городского Центра народного творчества готовы помочь в 
организации любого мероприятия в рамках национальной культуры коренных малочисленных 
народов Севера. Здесь на мастер-классах научат основам косторезного искусства, 
художественной вышивки бисером, национальной кухни и изготовлению элементов 
традиционных костюмов. 
 Творческий коллектив Дома культуры поможет с написанием, проведет концерты, 
игровые программы, театрализованные представления по заявкам как от организаций, так и 
от горожан. Специалисты смогут изготовить на заказ театральный костюм. 
 Проводя мониторинг своих услуг, культработники исключают из перечня устаревшие и 
непопулярные, заменяя их полезными и интересными предложениями. Так, в Дудинской ЦБС 
из перечня услуг исключили цветную печать документов на принтере, запись на электронные 
носители, справочно-библиографическое, консультационное обслуживание юридических лиц. 
При этом в библиотеках, как и раньше, можно воспользоваться персональным компьютером, 
сделать ксерокопии документов, зайти в интернет. Бесплатным остается доступ для 
посетителей библиотек к официальным городским сайтам, крупным читательским ресурсам 
ЛитРес и Национальная библиотека. Кинодосуговый центр «Арктика» предлагает посещение 
киносеансов по льготной стоимости дошкольникам и учащимся школ, при оформлении 
коллективной заявки.  
 На сессии Горсовета, прошедшей в декабре 2017 года, депутаты утвердили 
предложение городского комитета культуры о внесении изменений в тарифы и перечни услуг, 
предоставляемых учреждениями культуры города. Скорректированная стоимость отдельных 
предложений рассчитана с учетом приемлемости для горожан. Это первое изменение 
тарифов на часть услуг городского Центра народного творчества, кинодосугового центра 
«Арктика», Дудинской централизованной библиотечной системы за три минувших года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В лидерах - норильская "Территория добра". В Красноярском крае составили рейтинг 
благотворительных фондов.  

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

 В системе «Русфонд. Навигатор» нашлось 11 организаций, которые действуют 
по схемам фандрайзинга (это работа по привлечению денежных средств граждан, бизнеса 
или государства в некоммерческий сектор, в том числе на благотворительность). 

Из 11 официально представленных фондов подавляющее большинство готово подать 
«руку помощи» тяжелобольным детям, людям с ограниченными возможностями здоровья, 
социально незащищённым слоям населения, сиротам. 

Семь фондов собрали максимальные пожертвования из разных источников, начиная от 
«ангелов» – предпринимателей и заканчивая грантами от государства, и оказались 
«миллионерами».  

Возглавляет список благотворительный фонд социальных программ «Территория 
добра». За год на благотворительные цели норильским фондом направлено более 11,5 
миллиона рублей. 

На втором месте красноярский детский благотворительный фонд «Счастливые дети». 
Его добрые дела за год обеспечены суммой более восьми миллионов. 

Замыкает тройку лидеров известный благотворительный краевой фонд «Добро24.ру». За 
год он оказал помощи на шесть миллионов рублей. 

Еще четыре фонда показали размер собранных средств на благотворительные цели от 
двух до шести миллионов. При этом некоторые фонды показали неполную отчётность – по 
крайней мере, в сервисе «Русфонда» некоторых данных не хватает, сообщает MR.ru. 

Оставшиеся четыре фонда (красноярские «Родители против наркотиков» и «Наш город», 
а также «69 параллель» – г. Норильск, «Поделись добром» – г. Назарово) оперировали куда 
более скромными суммами – до миллиона рублей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Российские олигархи разбогатели почти на 17 млрд долларов за последний месяц. 
Данные рассчитываются, исходя из стоимости принадлежащих акций и отчётов компаний. 

За январь 2018 года совокупное состояние 27 российских миллиардеров увеличилось 
на 16,8 миллиарда долларов. Об этом свидетельствуют данные рейтинга 500 самых богатых 
людей мира, опубликованного Bloomberg. 
 Согласно рейтингу, самым богатым человеком России является основной акционер 
"Северстали" Алексей Мордашов — его состояние за январь увеличилось на 1,04 миллиарда 
долларов. Сейчас оно составляет 21,1 миллиарда долларов. 

Президент "Норильского никеля" Владимир Потанин стал вторым россиянином в 
списке. Он увеличил свой капитал на 1,17 миллиарда долларов — до 20,1 миллиарда 
долларов.  Следом идёт глава совета директоров НЛМК Владимир Лисин — его состояние за 
январь выросло на 1,1 миллиарда долларов — до 19,1 миллиарда. 

Life 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае изменились правила переработки ТКО  

На заседании Экспертного совета по экологии при комитете по природным ресурсам и 
экологии Законодательного Собрания Красноярского края обсудили новые правила в области 
переработки твердых коммунальных отходов (ТКО). 

31 декабря 2017 года вступил в силу Федеральный закон №503. Он внес ряд 
значительных изменений в Закон «Об отходах производства и потребления». Теперь 
основной акцент законодательство переносит со сбора мусора на накопление и дальнейшую 
переработку. По закону должно проводиться общественное обсуждение территориальных 
схем в области обращения с отходами до того, как они будут утверждены органами власти. 
Сокращен срок, на который выбирается региональный оператор, организующий работу с ТКО. 
Теперь он не может превышать 10 лет. Кроме того, региональными законами могут быть 
установлены льготные тарифы для отдельных категорий населения. 
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В середине декабря прошлого года краевым министерством экологии и 
рационального природопользования в Законодательное Собрание был внесен проект 
регионального закона, регулирующий отдельные отношения в обращении с ТКО. В связи с 
изменениями федерального законодательства комитет по природным ресурсам и экологии 
предложил ведомству доработать свой проект, а также отменить начатые процедуры 
конкурсов. Они должны были определить операторов по организации обращения с ТКО в 
Канске, Зеленогорске и Лесосибирске. 

В ходе обсуждения ситуации, сложившейся в правовом поле, на заседании экспертного 
совета свою точку зрения высказали депутаты Елена Пензина, Юрий Ефимов, Павел 
Семизоров, представители министерства, общественности, органов местного 
самоуправления Красноярска, Ачинского, Новоселовского, Тасеевского районов и 
предприятий, работающих в отрасли. 

Руководитель Сибирской ассоциации развития отрасли рециклинга Сергей Шахматов 
отметил, что сейчас отбор операторов ведется на условиях, одинаковых для сельских и 
городских территорий. Это приведет к тому, что в первых не найдется предпринимателей, 
желающих заняться организацией переработки мусора. В городах же, напротив, могут подать 
заявки недобросовестные фирмы. Кроме того, необходимо разработать механизм, который 
ограничит предельную верхнюю планку для тарифа на вывоз и захоронение мусора. Эту 
позицию поддержал глава администрации Тасеевского района Олег Никаноров. Он отметил, 
что в течение двух лет район не может найти концессионеров, которые будут создавать 
инфраструктуру по переработке мусора. 

И.о министра экологии и рационального природопользования Владимир Часовитин 
ответил: времени что-либо менять не остается. Ведомство планировало завершить три 
конкурса к 6 февраля, а уже в конце февраля объявить следующий — на определение 
оператора в Красноярске. Иначе будут нарушены сроки, установленные федеральным 
законодательством. Напомним, что система должна заработать с 1 января 2019 года. 

Ему возразил председатель профильного комитета и экспертного совета Александр 
Симановский: «Мы уже целый год бьемся за то, чтобы в приоритете были не сроки, а 
население, чтобы тарифы были как можно меньше, чтобы была понятная конкурсная 
документация, а в отрасль пришли организации-инвесторы, готовые вкладывать деньги». 

Он также напомнил, что федеральным законом с 2019 года на глав муниципальных 
образований возлагается ответственность за организацию работы по переработке ТКО. При 
этом в бюджете на финансирование этой работы заложено пока только 10 млн рублей. 

«Самое главное, что дает федеральный закон жителям края: он позволяет субъекту 
устанавливать льготные категории населения, которые будут получать субсидию на тариф по 
захоронению отходов. Кроме того, объявлена амнистия для компаний за 2016—2017 годы по 
выплате налога на негативные выбросы. Все это положительные моменты. Нам нужно 
кардинально менять подходы и вместе с законом о ТКО рассматривать целый комплекс 
вопросов: определить льготные категории граждан, при корректировке бюджета вносить 
расходы для муниципалитетов на приобретение контейнеров, содержание площадок. Мы 
должны предусмотреть все возможные негативные воздействия — так, чтобы это не легло ни 
на плечи муниципалитетов, ни на плечи граждан. Думаю, в марте мы такой закон примем», – 
отметил Александр Симановский, подытожив заседание. 

1-line.info 
 

Зарплата красноярских учителей превысила средний заработок по краю на 5%. 
Средства на оплату труда педагогов выросли с 16 млрд рублей в 2016 году до 20,7 млрд 
рублей в 2017 году. 

Счетная палата Красноярского края проверила из чего складывается учительская 
зарплата и какова динамика заработка педагогов. Отчет о проверке аудиторы представили 
депутатам Законодательного Собрания на комитете по образованию, культуре и спорту. 

По словам аудитора Счетной палаты Елены Кнор, майские Указы президента по 
реализации государственной социальной политики в Красноярском крае выполняются. 
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Средняя заработная плата краевых педагогов превысила размер средней 
зарплаты в регионе в 2015 года на 13%, в 2016 году — на 8%, в 2017 — на 5%. Объемы 
средств из краевого бюджета на эти цели выросли с 16 млрд рублей в 2016 году до 20,7 млрд 
в 2017-м. 

Средняя заработная плата руководителей образовательных организаций в 2015 году 
превысила среднюю зарплату в среднем на 56%, в 2016-м — на 61%, а в отдельных случаях 
— в 2,6 раза (Назаровский и Минусинский район). В Канском же районе, наоборот, зарплата 
руководителей и педагогов имела почти одинаковые значения. 

В числе нарушений аудиторы выявили неправомерные расходы в Канском и Абанском 
районах на общую сумму 5,5 млн рублей, в том числе 2,8 млн рублей из краевого бюджета, 
2,7 — из средств местных бюджетов. 

«В совершенствовании нуждается система управления процессом формирования фонда 
оплаты труда. Отсутствие в крае единых подходов в этом вопросе приводит к нарушениям 
финансовой дисциплины. А отсутствие единых подходов к формированию штатного 
расписания общеобразовательной организацией способствовало тому, что составлялось не 
одно, а несколько штатных расписаний (отдельно для различных категорий работников), или 
же штатные расписания формировались не на финансовый, а на учебный год. В результате 
объемы фонда оплаты труда работников школ, утвержденные в штатных расписаниях и 
планах финансово-хозяйственной деятельности (бюджетных сметах), были несопоставимы», 
— говорится в отчете Счетной палаты. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае отменят бумажные билеты для льготников. Проездные документы 
заменит пластиковая карта. 

Эту тему накануне обсудили депутаты Законодательного Собрания на заседании 
комитета по охране здоровья и социальной политике. 

В правительстве региона планируют отказаться от бумажных билетов и заменить их 
электронными средствами учета — пластиковыми карточками. По мнению министра 
транспорта региона Константина Димитрова, это позволит сэкономить в бюджете примерно 
100 млн рублей. Он также пояснил, что бумажные билеты имеют ограниченный срок действия 
— один месяц. Кроме того, они не позволяют проверить достоверность отчетов перевозчиков 
о перевезенных льготниках. 

Депутаты интересовались у руководителя минтранса, как будет работать система и не 
станут ли такие правила сложными для людей. 

«Отказ от бумажных билетов принесет только плюсы. Раньше льготникам через 
профильное министерство выдавали билеты на месяц, сейчас — пластиковые карточки 
(электронные средства учета), которые надо пополнять на почте. То есть, к примеру, 
пожилому человеку придется лишь один раз прийти в соцзащиту, получить карточку, а 
положить на нее деньги он сможет в любом почтовом отделении», — рассказал Константин 
Димитров. 

Отказаться от бумажных билетов требует и федеральное законодательство, согласно 
которому выпуск таких проездных документов для льготников прекращен. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: Решение CAS по российским спортсменам не может не радовать 
Решение Спортивного арбитража в Лозанне (CAS), который отменил санкции против 28 

российских спортсменов, не может не радовать. Об этом заявил президент РФ Владимир 
Путин, передает РБК. 

По его словам, это решение подтверждает, что большинство российских спортсменов 
чистые. Глава государства также отметил, что необходимо с уважением относиться «не 
только к решению суда, которое не может не радовать» и «подтверждает нашу правоту 
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относительно спортсменов, не употреблявших допинг», но и к «той стороне, с которой вы 
спорили». 

«Я считаю, что нужно относиться без эйфории, с уважением к тем организациям, 
которые принимали соответствующие решения раньше», — сказал Путин. 

Ранее сообщалось, что CAS отменил санкции против 28 российских спортсменов по 
итогам рассмотрения их апелляций. 

Росбалт 
 

Путин назвал неудовлетворительным рост российской промышленности в 2017 году 
Промышленный рост в России в 2017 году составил 1%, что не является 

удовлетворительным результатом. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин, передает 
ТАСС. «По итогам прошлого года промышленный рост в России составил 1%, безусловно, это 
удовлетворить нас не может», — сказал Путин на заседании президиума Госсовета РФ. 

При этом глава государства отметил, что на общем фоне ряд отраслей показали в 
ушедшем году хорошую динамику.   

«Для примера в 2017 году производство железнодорожных локомотивов и подвижного 
состава выросло на 33%, автотранспортных средств — более, чем на 13%, лекарств — на 
12,3%, текстильных изделий — на 7%, пищевых продуктов — на 5,6%, химической продукции 
— на 4, 3%», — сказал он. 

Президент назвал стимулирование промышленного экономического роста важной 
задачей для всех уровней власти. Ключевым условием является и развитие социальной 
сферы, повышение качества жизни людей, добавил Путин. 

 Также он призвал поддерживать «перспективные проекты по выпуску продукции высоких 
переделов, продукции, которая будет пользоваться спросом и на внутреннем и на 
зарубежных рынках». Путин указал на необходимость обеспечить кадрами такие 
предприятия, создать условия для применения современных технологий на производстве. 

Ранее Путин заявил, что ответные меры России на санкции привели к положительным 
изменениям в агропромышленном комплексе, хотя сначала последствия были негативными. 

Росбалт 
 

ВВП России в 2017 году вырос на 1,5% 
Рост валового внутреннего продукта (ВВП, совокупная стоимость всех товаров и услуг, 

созданных в стране) России за 2017 год, по первой оценке, составил 1,5%, следует из 
сообщения Росстата. При этом Минэкономразвития ожидало в 2017 году рост ВВП в 
диапазоне 1,4-1,8%. 

Объем ВВП в 2017 году составил в текущих ценах 92 трлн 81,9 млрд рублей. Индекс-
дефлятор ВВП за прошедший год по отношению к ценам 2016 года составил 5,5%, отмечает 
Росстат. 

Согласно оценке статистического ведомства, наибольший рост по итогам минувшего 
года зафиксирован в сфере культуры, спорта, организации досуга и развлечений - на 5% к 
2016 году, в сфере транспортировки и хранения (+3,7%), деятельности в области 
информации и связи (+3,6%), а также в оптовой и розничной торговле (+3,1%). 

Наибольшее падение отмечено в деятельности домашних хозяйств как работодателей - 
на 2% к уровню 2016 года, в строительстве и здравоохранении (-0,2%), образовании (-0,1%). 

Расходы на конечное потребление в 2017 году выросли на 2,3%, в том числе расходы 
домохозяйств - на 3,4%, валовое накопление возросло на 7,6%, экспорт - на 5,4%, импорт - на 
17%. 

ТАСС 
 

 «Это тектонический сдвиг». Правительство одобрило регистрацию юрлиц без офиса  
Кабмин поддержал возможность регистрировать бизнес без обязательного физического 

адреса — на базе почтового ящика или электронного сервиса. Это позволит вывести из тени 
множество предпринимателей. 
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   О том, что правительство поддержало инициативу регистрации юридического лица 
без обязательного наличия офиса, заявил глава Минэкономразвития Максим Орешкин, пишет 
«Интерфакс». Вместо этого предлагается создать возможность регистрировать бизнес на 
базе банков или других организаций — на основе почтового ящика или электронного сервиса.  

  С точки зрения физического адреса — это тектонический сдвиг для корпоративного 
законодательства. Это перевод всей системы регистрации в соответствии с реалиями 
современной цифровой экономики, — сказал г-н Орешкин 

Кроме того, бизнес при регистрации в электронном формате предлагается освободить от 
госпошлины. По словам министра, это существенно упростит регистрацию новых бизнесов.  

  За несовпадение юридического и фактического адресов банки могли заблокировать 
счета предпринимателей, а налоговики аннулировали свидетельство о регистрации, сказал 
«Коммерсанту» председатель комитета ТПП по поддержке и развитию МСП Игорь Скляр. 
Если нововведения будут приняты, то отпадет необходимость в адресах «серой» 
регистрации, цена которой сейчас доходит до 50 тыс. руб.  

  Постоянный офис не нужен 20% предпринимателей, считают в «Опоре России». 
«Регистрация без указания юридического адреса позволит вывести из тени несколько 
миллионов предпринимателей»,— оценивает глава «Опоры» Александр Калинин. 

  Разрешить регистрацию малого бизнеса без юрадреса правительству предлагали 
Сбербанк, ВТБ и Россельхозбанк, сообщало агентство RNS. 

Деловой квартал 
 

Документы на регистрацию недвижимости можно подать в Сбербанке     
В России сегодня самую массовую государственную услугу в стране можно получить без 

похода в офис Росреестра или МФЦ и без общения с чиновниками. Как объяснили в 
ведомстве, документы на регистрацию прав теперь принимаются в офисах Сбербанка России 
при оформлении недвижимости клиентами, пишет "Российская газета". Потом специально 
обученные люди подают заявления в Росреестр через электронный сервис, который 
действует в рамках совместного проекта Росреестра и Сбербанка.  

Возможность зарегистрировать недвижимость, не выходя из офиса банка, сегодня 
доступна в более чем сотне городов России.  

Всего на сегодняшний день сервисом воспользовались более 600 тыс. человек. Важный 
момент - прием электронных пакетов осуществляется без привязки к месту и времени подачи.  

У заявителя процесс обращения за этой госуслугой в электронном виде занимает всего 
три клика.  

В ведомстве подчеркивают, что инновационный сервис развивается в соответствии с 
политикой Росреестра по переходу на бесконтактные способы получения госуслуг.  

Согласно планам Росреестра, для удобства граждан планируется развивать проект: 
привлекать к нему новых участников. В формате этого проекта с ведомством уже 
сотрудничают несколько других банков и компаний-застройщиков. Правда, каких, пока не 
говорят.  

В Росреестре "РГ" также рассказали, что в рамках этого совместного проекта в среднем 
по стране серьезно сокращены сроки оказания госуслуги. Так, если в феврале 2017 года 
регистрация проводилась за 7 рабочих дней, то в конце прошлого года - менее чем за 3 дня.  

В рамках проекта "Фабрика электронных регистраций", который в Росреестре запущен в 
июне 2017 года, срок регистрации прав в электронном виде вообще сокращен до 2-х рабочих 
дней. Этот проект успешно апробирован на базе Управления Росреестра по Московской 
области и будет внедряться поэтапно на всей территории страны. Следующими регионами, 
где заработают свои "Фабрики", станут Москва и Санкт-Петербург. С момента запуска проекта 
количество регистрационных действий по заявлениям в электронном виде увеличилось почти 
в 4 раза. Так, в декабре 2017 года было выполнено 17200 таких действий.  

FINMARKET.RU 
 

Полярные выплаты: Арктику делают неконкурентоспособной? Депутат от Мурманска 
настаивает на преференциях для арктических регионов 
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1 февраля в Мурманске состоялась пресс-конференция депутата 
Государственной думы Федерального Собрания Российской Федерации от Мурманской 
области Алексея Веллера, посвященная теме полярных надбавок. 

В начале декабря Конституционный суд принял решение о том, что полярные надбавки и 
районные коэффициенты должны начисляться сверху МРОТ, а не быть включены в него.  

Депутат подчеркнул необходимость стимулирования государством людей, проживающих 
в районах Крайнего Севера. После внесения президентом решения о приравнивании МРОТ к 
прожиточному минимуму с мая этого года МРОТ в Мурманской области достигнет величины 
около 25 тысяч рублей. 

Этими решениями создаются предпосылки для создания экономических преференций 
для большого количества людей, живущих на Крайнем Севере. Конечно, это дополнительная 
нагрузка на региональный бюджет. Мурманску, например, потребуется дополнительно около 
250 млн рублей для выплат всем категориям бюджетников, получающим минимальные 
зарплаты. 

Если говорить про бизнес, то он получает дополнительную нагрузку — вырастет 
стоимость услуг и товаров, так как придется повышать зарплату работникам. В результате 
себестоимость продукции вырастет. 

Решение Конституционного суда дает возможность поднять на самом высоком уровне 
вопрос о том, как живут люди на Крайнем Севере.  

В настоящее время налог на прибыль, который платят предприятия по всей стране, 
составляет 20% и распределяется в следующей пропорции: 17% остается в регионе, а 3% 
уходят в федеральный центр. 

Депутат Веллер предлагает в межбюджетных отношениях между федеральным центром 
и регионами Крайнего Севера предусмотреть порядок, при котором весь налог на прибыль 
оставался бы в арктических регионах. Если говорить о Мурманской области, 3% составляет 
примерно 3,5 млрд рублей, а потребность бюджета области на выплату бюджетникам, 
связанную с повышением МРОТ после решения Конституционного суда, составляет менее 2 
млрд. рублей. 

Если посчитать перераспределение налога на прибыль для всех арктических регионов, 
то получается общая сумма около 20 млрд рублей, что для федерального бюджета 
составляет относительно небольшую сумму, а для арктических регионов достаточно 
существенная цифра. Решение Конституционного суда дает серьезный аргумент для 
перераспределения налога на прибыль в пользу арктических регионов. 

Также на пресс-конференции отмечалось, что арктический бизнес высказывает 
озабоченность, потому что нарушается принцип конкурентности. Компании в Арктике 
поставлены в худшее конкурентное положение по сравнению с компаниями, ведущими 
деятельность в других регионах. Алексей Веллер предлагает давать преимущество 
организациям, зарегистрированным в арктических регионах, при реализации 223-го и 44-го 
федеральных законов о закупках, хотя при этом и нарушается принцип, заложенный при 
создании единого экономического пространства. 

Кроме непосредственных платежей по МРОТ, регионы исполняют обеспечение 
государственных гарантий оплаты труда. 

У жителей Крайнего Севера есть государственные гарантии, которые осуществляются 
через федеральную и региональные власти. Работодатели несут на себе часть госгарантий 
не только в части заработной платы, но и оплаты проезда в отпуск и продолжительности 
отпуска. Эти затраты для северного бизнеса больше, чем в остальных регионах, — примерно 
на 10%, вследствие этого происходит удорожание услуг и продуктов. По большому счету, 
считает депутат, региональные бюджеты должны компенсировать малому и среднему 
бизнесу эти затраты. Все это не касается бизнеса высокой эффективности — 
государственных корпораций и организаций, являющихся крупными налогоплательщиками.  

Если не привести в соответствие принцип конкурентности, компании могут 
перерегистрироваться в других российских регионах, и уже не будут обязаны выплачивать 
полярные надбавки, предоставлять отпуск до двух месяцев и оплачивать проезд, что 
скажется на работниках этих предприятий. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Вопрос полярных надбавок, как и в целом создание условий для жителей, проживающих 
в арктических регионах, важен не только для этих регионов, но и для страны в целом, и 
требует обсуждения на всех уровнях СМИ и власти. 

REGNUM   
 

7. РАЗНОЕ 
 

С Нового года у состоятельных господ неожиданно возникли проблемы 
На фоне горячих тем, вызывающих наибольший общественный резонанс – от 

президентской кампании до «кремлевского доклада» – не вызвало особого интереса и 
прошло по периферии внимания аудитории сообщение о нововведении отечественной 
таможни, которая с Нового года начала прицельно трясти туристов, возвращающихся в 
Россию с дорогостоящими покупками, совершенными за рубежом.  

Написали об этом в основном деловые СМИ, вроде РБК, «Коммерсанта» и 
«Ведомостей», что вполне понятно, поскольку это полностью их профиль.  

С одной стороны, это касается довольно скучной – для широкой публики – сферы 
таможенного регулирования, а с другой, непосредственно затрагивает личные интересы 
состоятельных людей, составляющих заметную часть аудитории деловых изданий.  

Между тем значимость данного события куда больше, чем может показаться на первый 
непосвященный взгляд. В реальности это еще один камень – и далеко не самый маленький – 
в здании новой государственно-политической системы, что строится сейчас в России.  

Собственно, фабула событий крайне проста.  
Государство – любое государство – заинтересовано в поддержке национальной 

экономики и в том, чтобы деньги тратились внутри страны, а не за рубежом. Для этого 
существуют многочисленные методы – от прямых запретов до стимулирующих мер, косвенно 
подталкивающих граждан (и организации) к правильному – по мнению государства – 
потребительскому поведению.  

Одним из стандартнейших способов являются заградительные таможенные пошлины, то 
есть настолько высокие, чтобы людям было выгоднее сделать ту или иную покупку на родине, 
нежели за границей. Именно такие заградительные пошлины действуют в России, например, 
на ввоз автомобилей, о чем осведомлена большая часть населения страны – везти из-за 
границы иномарку у нас крайне невыгодно.  

Причем российская практика в вопросе заградительных таможенных пошлин является 
абсолютно рядовой и ничем не выделяется на фоне прочих государств.  

Но если по автомобильно-таможенному вопросу у нас, так или иначе, в теме 
большинство людей, то возникшая с Нового года коллизия людям малоизвестна и 
малоинтересна по самой простой причине – этот вопрос никак их не касается. И понятно, 
почему не касается.  
        Согласно российскому законодательству, ввозимые покупки на сумму свыше 10 тысяч 
евро облагаются совершенно зверской тридцатипроцентной таможенной пошлиной. Такие 
суммы трат может себе позволить мизерное число российских туристов, выезжающих за 
рубеж, так что ничего удивительного, что всех остальных эта тема не волнует.  

В том, что заграничные покупки лакшери-сегмента облагаются высокими ввозными 
пошлинами, нет ничего нового, так же как и в том, что «богатые и знаменитые» во всем мире 
идут на различные ухищрения, чтобы эти пошлины не платить.  

Эта деталь была ярко описана, например, в классике женской беллетристики прошлого 
века – романе «Я покорю Манхэттен», где героиня – взбалмошная богатая американка – 
развлекалась контрабандой, то есть попытками беспошлинно ввезти в США купленные для 
себя в Европе наряды haute couture и ювелирные украшения.  

В России, судя по свежим публикациям, также сложилась аналогичная устойчивая 
практика: при въезде в страну с очень дорогих покупок срезаются ярлыки и ценники, они 
вынимаются из фирменных упаковок, надеваются на себя или просто укладываются в 
чемодан, как будто являются собственностью человека давно.  

Но с Нового года у состоятельных господ неожиданно возникли проблемы.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Российские таможенники стали оперативно получать информацию от своих 
зарубежных коллег об оформлении tax free и просто о совершаемых крупных покупках. В 
результате таможенники стали целенаправленно искать и трясти совершенно конкретных 
граждан по конкретным покупкам, которые неожиданно оказались перед необходимостью 
выложить еще треть от уже потраченной суммы.  

Правда, общественного сочувствия им явно не дождаться, поскольку у человека, 
выложившего, например, 15 тысяч евро за наручные часы, еще 5 тысяч на выплату ввозной 
пошлины явно найдутся.  

Однако это не отвечает на вопрос, почему данное нововведение в работе отечественной 
таможни так важно и носит системный характер. Ответ простой.  

Потому что это очередной – и совсем не маленький – шаг в процессе национализации 
элит.  

Дело не только в том, что государство пытается стимулировать высокопоставленные 
слои к тратам на родине. В конце концов, не исключено, что многие все равно предпочтут 
шопинг не в Москве, а в Лондоне, просто перестанут пользоваться системой tax free, чтобы 
укрыться от всевидящего ока фискальных служб. Хотя это будет означать, что покупки за 
границей все равно отныне будут им обходиться существенно дороже, чем до этого.  

Главный смысл происходящего – это очередной шаг по выравниванию элиты (причем как 
бизнеса, так и чиновничества) с остальным обществом в глазах закона.  

Последние годы российское общество со стороны государства подвергается 
неторопливой, но неуклонной трансформации и переводу из традиционной отечественной 
парадигмы «строгость законов компенсируется необязательностью их исполнения» в 
классическое «закон есть закон».  

Однако все больше свидетельств того, что аналогичные процессы переживает и 
высокопоставленная часть российского общества, которая еще совсем недавно считала себя 
выше любых законов и правил.  

Ныне все чаще и отчетливее государство дает понять, что законы и правила писаны и 
для элиты тоже – будь то наказание для стритрейсеров-мажоров или крайне высокие ввозные 
пошлины для люксовых покупок, которые все-таки придется платить.  

А это принципиальное изменение правил игры по сравнению с предыдущими 
десятилетиями, и значение его сложно переоценить.  

Российская элита внезапно не просто оказалась перед выбором – либо национализация, 
либо покидание страны (с потерей источников дохода в ней). Ныне вариант национализации 
оказался отягощен новым и весьма существенным условием – если вы остаетесь в России, 
придется соблюдать ее законы и правила.  

До недавнего времени неизбежность соблюдения законов и правил была базовым 
условием для опции жизни на Западе. В этом смысле Россия с ее вседозволенностью для 
элиты могла иметь определенные преимущества в глазах некоторых.  

Но теперь и эта дверь закрывается все плотнее. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с .02.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 26 ▲ 0, 08 

EUR 69, 79 ▼0, 14 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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